

**Intervención del diputado Alejandro Carabias Icaza del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, por un tiempo de hasta 10 minutos para que realice sus preguntas al compareciente.**

**La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:**

Se concede el uso de la palabra al diputado Alejandro Carabias Icaza del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, por un tiempo de hasta 10 minutos para que realice sus preguntas al compareciente.

**El diputado Alejandro Carabias Icaza :**

Muchas gracias.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras, compañeros diputados, muy buenas tardes a todas y todos los asistentes el día de hoy. Bienvenido, maestro René Vargas Pineda, Secretario

de Planeación y Desarrollo Regional, a esta Soberanía Popular.

A nombre del Grupo Parlamentario del Partido Verde, agradecemos su presencia el día de hoy en esta comparecencia.

Creo que ha quedado claro y hemos coincidido que la planeación es fundamental para garantizar un crecimiento equilibrado, inclusivo y sostenible en todas las regiones de Guerrero, que ninguna región de Guerrero se quede rezagada, nos queda claro que esta Secretaría, o al interior de esta Secretaría, radica una gran responsabilidad, me atrevería yo a decir que el éxito o fracaso de la implementación de todo un cúmulo de

políticas públicas, pues en gran medida, secretario, depende de usted y de su equipo.

Y por ello era tan importante el que pudiéramos contar con su presencia aquí, en este pleno, en este ejercicio de rendición de cuentas, pues sí, para conocer de los logros que se han ido alcanzando, pero también conocer de los retos que aún estamos enfrentando para poder alcanzar los objetivos y las metas que se han venido planteando en el Plan Estatal de Desarrollo. Y bueno, me voy a permitir formular una serie de preguntas para profundizar en algunos detalles y algunos de los resultados e impactos de las acciones realizadas.

En el informe se habla mucho de la Agenda 20-30, como sabemos, la agenda 20-30 de las Naciones Unidas, pues es el plan de acción mundial pues más ambicioso de la historia para poder avanzar en los grandes desafíos de este tiempo, temas como la pobreza, la desigualdad, el cambio climático, la paz y la justicia. Son 17 los objetivos y 169 las metas, sumamente relevantes que se han trazado, y bueno, pues estamos ya

a escasos 6 años de la culminación del plazo original establecido por la ONU para el cumplimiento de estos objetivos del desarrollo sostenible. Secretarios, sabemos que la gobernadora constitucional, la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, muy acertadamente, y quiero subrayarlo, muy acertadamente, decidió adoptar los objetivos para el desarrollo sostenible como el eje rector para ir determinando las estrategias, los programas, las obras y las acciones, pues para buscar un Guerrero más justo, con menos desigualdades y de mayor progreso.

Créame que coincidimos 100% con este enfoque, el propio Partido Verde a nivel nacional ha adoptado la agenda 20-30 y los objetivos del desarrollo sostenible para dar forma a la plataforma electoral con la que contendimos en el pasado proceso federal. Entonces, entendemos bien las implicaciones y la relevancia de este enfoque. Sabemos también que a iniciativa de la ciudadana gobernadora se reinstaló el Consejo Estatal de la Agenda 20-30 con la finalidad de dar seguimiento a acciones realizadas y

mencionadas dentro del Tercer Informe de gobierno.

Y sobre este tema quisiera plantear las siguientes preguntas, en su opinión, secretario, ¿cuáles son las acciones estratégicas más destacables que se han implementado hasta ahora para cumplir con los objetivos del desarrollo sostenible en Guerrero y qué avances se tienen a tres años de gobierno y principalmente en qué rubros? De igual manera, en el informe se menciona que se ha brindado asesoría, acompañamiento y capacitación a los municipios del Estado en materia de los objetivos para el desarrollo sostenible y los municipios pueden presentar informes voluntarios en relación a este enfoque.

La pregunta es, ¿cuáles han sido los principales resultados a propósito de estas asesorías y capacitaciones y cuál es la perspectiva de presentación de dichos informes por parte de los municipios? Y la otra pregunta es, y tiene que ver con un tema muy vigente que es el cambio climático, ¿qué más puede hacer el gobierno del Estado para que

podamos tener municipios más resilientes ante los efectos y realidades del cambio climático haciendo la observación que todavía tenemos por ahí algunos instrumentos de política en materia de cambio climático contenidos en la ley vigente en la materia que están todavía pendientes de implementar.

Y bien, informarle a los integrantes de la Mesa Directiva que no haré uso de mi derecho de réplica y concluiré con lo siguiente, pues felicitar al secretario por el dominio del tema que ha mostrado aquí en la Tribuna en relación a los temas expuestos y también para pedirle que sirva de conducto para manifestarle a la ciudadana gobernadora que cuente con las y los diputados del Partido Verde en todo lo que podamos hacer para poder alcanzar los objetivos del desarrollo sostenible aquí en el Estado.

Muchas gracias.